

145261

may 63 78

LA TERCERA Domingo 7 de enero de 1990

Más presentaciones en La Comedia

Otra semana se queda Castro y su "Mateluna"

Una obra que cuenta la historia de un exiliado chileno en París sirvió al creador y director del grupo de teatro "Aleph" para poner fin a su propio exilio artístico, vivido también en la capital francesa.

Fuertes y emocionados aplausos rubricaron una semana de presentaciones en Chile de "La triste e increíble historia del general Peralta y el exiliado Mateluna", del chileno Oscar Castro, quien viajó al exilio tras sufrir la cárcel y la persecución política en 1976.

Tras arduo y exitoso trabajo en Francia, Castro regresó a Chile por vez primera en ocasión del pleno de octubre de 1988.

"A los diez días de estar de regreso en París descubrí que ya no sería más un exiliado y que debía venir a

bacer aquí mi teatro, dar más espectáculos en la casa de los amigos. Se ha cerrado una parte importante de mi vida y comienza otra", relató Castro.

El artista terminó con su exilio teatral presentando junto a los integrantes franceses del grupo "Aleph", su hijo Sebastián y su primera esposa, Anita Vallejos (también integrante del conjunto). "La triste e increíble historia del general Peralta y el exiliado Mateluna", un título con reminiscencias del estilo de Gabriel García Márquez.

En la obra -que se presentó en el teatro "Ictus", una pequeña sala de Santiago- aparecen las dos caras de la vida de un exiliado: vivió en una ciudad hermosa y llena de vida, pero sentía el dolor de la

lejanía de la patria, ansiente contra su voluntad.

"Estuve dos años preso y el año 1976 me fui a Francia. Tras catorce años impedido de volver, ahora regreso", afianzó Oscar Castro, transformado en atracción en la temporada internacional del teatro "Ictus". Este éxito obligó a que la pieza continúe en cartelera durante otra semana.

Al reflexionar sobre su vida, el actor señaló: "He aprendido que nunca el último desastre es el último. Siempre hay experiencias posteriores más profundas y esa es la maravilla de la vida".

Castro regresará pronto a Francia donde recientemente se estrenó su obra "Tralalavita" y donde aparece en la última película de Claude Lelouch, "Hay días y lunas".



Un momento de la obra con título *garciamarquianum*: cuando el exilio se maravilla en París.

Otra semana se queda Castro y su "Mateluna" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otra semana se queda Castro y su "Mateluna" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile